

PUBLIKATIONSLISTE

Fachartikel in Zeitschriften mit Peer Review

1. Ebersole, C. R., Mathur, M. B., ..., **Rentzsch**, K., ..., & Nosek, B. A. (in principle acceptance). Many Labs 5: Testing pre-data collection peer review as an intervention to increase replicability. *Advances in Methods and Practices in Psychological Science*. (preprint available <https://doi.org/10.31234/osf.io/sxfm2>)
2. Leder, J., Bartkowiak, P., Niedermanner, L. C., Schütz, A., & **Rentzsch**, K. (2020). Self-interest or joint welfare? Person and situation factors in interpersonal decisions about time. *Journal of Theoretical Social Psychology*, 4, 32-42. doi: 10.1002/jts5.56
3. Skorb, L., Aczel, B., ..., **Rentzsch**, K., ..., & Hartshorne, J. K. (2019, October 3). Many Labs 5: Replication of Van Dijk, Van Kleef, Steinel, & Van Beest (2008). A social functional approach to emotions in bargaining. <https://doi.org/10.31234/osf.io/6h7bk> (preprint, in principal acceptance)
4. Lange, J., Hagemeyer, B., Lösch, T., & **Rentzsch**, K. (in press). Accuracy and bias in the social perception of envy. *Emotion*. Advance online publication. doi: 10.1037/emo0000652
5. **Rentzsch**, K., & Gebauer, J. E. (2019). On the popularity of agentic and communal narcissists: The tit-for-tat hypothesis. *Personality and Social Psychology Bulletin*, 45(9), 1365-1377. doi: 10.1177/0146167218824359
6. Scheel, C., Eisenbarth, H., & **Rentzsch**, K. (2018). Assessment of different dimensions of shame proneness: validation of the SHAME. *Assessment*. doi: 10.1177/1073191118820130
7. **Rentzsch**, K., & Schröder-Abé, M. (2018). Stability and change in domain-specific self-esteem and global self-esteem. *European Journal of Personality*, 32(4), 353-370. doi: 10.1002/per.2167
8. Lösch, T., & **Rentzsch**, K. (2018). Linking personality with interpersonal perception in the classroom: Distinct associations with the social and academic sides of popularity. *Journal of Research in Personality*, 75, 83-93. doi: 10.1016/j.jrp.2018.06.003
9. Fatfouta, R., **Rentzsch**, K., & Schröder-Abé, M. (2018). Narcissus oeconomicus: Facets of narcissism and socio-economic decision-making. *Journal of Research in Personality*, 75, 12-16. doi: 10.1016/j.jrp.2018.05.002
10. **Rentzsch**, K., Harzer, C. & Wolter, I. (2017). Stellungnahme zur Lage des wissenschaftlichen Nachwuchses in der Psychologie. *Psychologische Rundschau*, 68, 251-263. doi: 10.1026/0033-3042/a000377
11. Hagger, M. S., Chatzisarantis, N. L. D., Alberts, H., Anggono, C. O., Birt, A., Brand, R., ... **Rentzsch**, K., ... Zweinenberg, M. (2016). A multi-lab pre-registered replication of the ego-depletion effect. *Perspectives on Psychological Science*, 11(4), 546-573. doi: 10.1177/1745691616652873
12. Schröder-Abé, M., **Rentzsch**, K., Asendorpf, J. B., & Penke, L. (2016). Good enough for an affair. Self-enhancement of attractiveness, interest in potential mates, and popularity as a mate. *European Journal of Personality*, 30, 12-18. doi: 10.1002/per.2029
M. Schröder-Abé and K. Rentzsch share first authorship

13. **Rentzsch**, K., Wenzler, M. P., & Schütz, A. (2016). The structure of multidimensional self-esteem across age and gender. *Personality and Individual Differences*, 88, 139-147. doi: 10.1016/j.paid.2015.09.012
14. Renner, K.-H., Rammstedt, B., **Rentzsch**, K. & Egloff, B. (2016). Wege zur Erhaltung der Einheit der Psychologie. *Psychologische Rundschau*, 67(3), 200-202.
15. **Rentzsch**, K., & Gross, J. J. (2015). Who turns green with envy? Conceptual and empirical perspectives on dispositional envy. *European Journal of Personality*, 29(5), 530-547. doi: 10.1002/per.2012
16. **Rentzsch**, K., Schröder-Abé, M., & Schütz, A. (2015). Envy mediates the relation between low academic self-esteem and hostile tendencies. *Journal of Research in Personality*, 58, 143-153. doi: 10.1016/j.jrp.2015.08.001
17. **Rentzsch**, K., & Schröder-Abé (2015). Self-enhancement 2.0: An integrated approach to measuring dyadic self-enhancement at two levels. *Social Psychological and Personality Science*, 6(3), 251-258. doi: 10.1177/1948550614558634
18. **Rentzsch**, K., Schröder-Abé, M., & Schütz, A. (2013). Being called a "Streber": The roles of personality and competition in the labelling of academically oriented students. *European Journal of Personality*, 27, 411-427. doi: 10.1002/per.1884
19. **Rentzsch**, K., Schütz, A. & Schröder-Abé, M. (2011). Being labeled nerd: Factors that influence the social acceptance of high-achieving students. *Journal of Experimental Education*, 79(2), 143-168. doi: 10.1080/00220970903292900
20. Böhm, R., Schütz, A., **Rentzsch**, K., Körner, A. & Funke, F. (2010). Are we looking for positivity or similarity in a partner's outlook on life? Similarity predicts perceptions of social attractiveness and relationship quality. *The Journal of Positive Psychology*, 5(6), 431-438. doi: 10.1080/17439760.2010.534105
21. Beblo, T., Pastuszak, A., Griepenstroh, J., Fernando, S., Driessen, M., Schütz, A., **Rentzsch**, K. & Schlosser, N. (2010). Self-reported emotional dysregulation but no impairment of emotional intelligence in Borderline Personality Disorder: an explorative study. *Journal of Nervous and Mental Disease*, 198(5), 385-388. doi: 10.1097/NMD.0b013e3181da4b4f

Monografien

1. Schütz, A., **Rentzsch**, K. & Sellin, I. (2016). *Multidimensionale Selbstwertskala (MSWS, 2. vollst. überarb. neunorm. Aufl.)*. Göttingen: Hogrefe.
2. Schütz, A., Rüdiger, M. & **Rentzsch**, K. (2016). *Lehrbuch der Persönlichkeitspsychologie*. Bern: Hogrefe.
3. **Rentzsch**, K. & Schütz, A. (2009). *Psychologische Diagnostik: Grundlagen und Anwendungsperspektiven*. Stuttgart: Kohlhammer. (Neuaufgabe in Überarbeitung)

Qualifikationsarbeiten

4. **Rentzsch**, K. (2017). *Selbstbewertung – die Bedeutung einer facettenorientierten Sichtweise*. Habilitation. Fakultät für Humanwissenschaften, Universität Bamberg.

5. **Rentzsch, K.** (2010). *The devaluation of high-achieving students as "Streber": Consequences, processes, and relations to personality and the classroom context.* Dissertation. TU Chemnitz.
6. **Rentzsch, K.** (2006). *Who is stigmatized as a nerd? Factors that influence likability and popularity ratings of high-achieving students in grade eight.* Unveröffentlichte Diplomarbeit. TU Chemnitz.

Buchkapitel, Enzyklopädiebeiträge

1. **Rentzsch, K., Schütz, A. & Marcus, B.** (2015). Psychologische Diagnostik. In A. Schütz, M. Brand, H. Selg & S. Lautenbacher (Hrsg.), *Psychologie. Eine Einführung in ihre Grundlagen und Anwendungsfelder* (5. Aufl., S. 298-328). Stuttgart: Kohlhammer.
2. **Rentzsch, K., Schütz, A. & Marcus, B.** (2011). Psychologische Diagnostik. In A. Schütz, M. Brand, H. Selg & S. Lautenbacher (Hrsg.), *Psychologie. Eine Einführung in ihre Grundlagen und Anwendungsfelder* (4. Aufl., S. 298-330). Stuttgart: Kohlhammer.
3. Schütz, A., Renner, K.-H. & **Rentzsch, K.** (2011). Diagnostik selbstbezogener Konstrukte. In L. F. Hornke, M. Amelang & M. Kersting (Hrsg.), *Persönlichkeitsdiagnostik* (Enzyklopädie der Psychologie, Band 4, S. 513-583). Göttingen: Hogrefe.
4. **Rentzsch, K. & Schütz, A.** (2010). Die Kombination idiographischer und nomothetischer Herangehensweisen an Projekte von besonderer Praxisnähe. Mehrebenenanalysen über den Zusammenhang von Persönlichkeit und Mobbing in Schulklassen. In G. Jüttemann & W. Mack (Hrsg.), *Konkrete Psychologie. Die Gestaltungsanalyse der Handlungswelt* (S. 292-303). Lengerich: Pabst Science Publishers.
5. Schütz, A. & **Rentzsch, K.** (2007). Selbst und Kommunikation. In U. Six, U. Gleich & R. Gimmler (Hrsg.), *Kommunikationspsychologie und Medienpsychologie* (S. 118-134). Weinheim: Beltz PVU.

Organisierte Symposien

1. **Rentzsch, K.** (2019). *Narcissism in close interpersonal relationships.* Symposium at the 15th Conference on Personality and Psychological Assessment (DPPD), Dresden, Germany.
2. **Rentzsch, K.** (2018). *Personality and social emotions.* Symposium at the 19th European Conference on Personality (ECP), Zadar, Croatia.
3. **Rentzsch, K. & Schröder-Abé, M.** (2017). *Persönlichkeit und Partnerschaft: Mechanismen der Stabilität und Qualität in romantischen Beziehungen.* Arbeitsgruppe auf der 14. Arbeitstagung der Fachgruppe Differentielle Psychologie, Persönlichkeitspsychologie und Psychologische Diagnostik, München.
4. Gerlach, T. M. & **Rentzsch, K.** (2016, September). *Partnerwahl und Partnerschaft: Mechanismen der Initiierung und Stabilisierung von romantischen Beziehungen.* Symposium auf dem 50. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, Leipzig.
5. Dufner, M. & **Rentzsch, K.** (2016, July). *Self-enhancement: Situational antecedents and links to well-being, achievement, and social outcomes.* Symposium at the 18th European Conference on Personality (ECP), Timisoara, Romania.

6. **Rentzsch, K.** (2015, August). *Self-enhancement and psychological adjustment: New methodological perspectives and findings*. Symposium at the Eighth SELF Biennial International Conference, Kiel, Germany.
7. **Rentzsch, K. & Gerlach, T. M.** (2014, July). *Narcissism and social emotions*. Symposium conducted at the 17th European Conference on Personality (ECP), Lausanne, Switzerland.
8. **Rentzsch, K.** (2013, September). *Das Selbst. Mechanismen, Regulation und Konsequenzen*. Arbeitsgruppe auf der 12. Arbeitstagung der Fachgruppe Differentielle Psychologie, Persönlichkeitspsychologie und Psychologische Diagnostik, Greifswald.

Fachvorträge

1. **Rentzsch, K., & Gerlach, T.** (2019). Daily situation perception mediates the link between romantic partners' narcissism and relationship satisfaction. In Rentzsch, K. (Chair), *Narcissism in close interpersonal relationships*. Symposium at the 15th Conference on Personality and Psychological Assessment (DPPD), Dresden, Germany.
2. Hagemeyer, B., Lange, J., Lösch, T., & **Rentzsch, K.** (2019). *Accuracy and bias in the social perception of envious states and traits*. Presentation at the 15th Conference on Personality and Psychological Assessment (DPPD), Dresden, Germany.
3. Lange, J., Hagemeyer, B., Lösch, T., & **Rentzsch, K.** (2019). *Accuracy and bias in the social perception of envy*. Vortrag auf der 17. Tagung der Fachgruppe Sozialpsychologie, Köln.
4. Strube-Plaschke, S., Himmel, W., **Rentzsch, K.**, & Gágyor, I. (2019). *Der unkomplizierte Harnwegsinfekt: Management in der Praxis und zu Hause*. Vortrag auf dem 53. Kongress für Allgemeinmedizin und Familienmedizin, Erlangen.
5. Lösch, T., & **Rentzsch, K.** (2019). Popularität in der Schule hat eine soziale und eine akademische Dimension: Die Rolle der Persönlichkeit in interpersoneller Wahrnehmung. In G. Lorenz & M. Jansen (Chairs). *Jenseits von Kompositionseffekten: Analysen sozialer Beziehungen in Schulklassen*. Symposium auf der 7. Tagung der Gesellschaft für Empirische Bildungsforschung (GEBF), Köln.
6. Lösch, T. & **Rentzsch, K.** (2018, September). Persönlichkeit und interpersonelle Wahrnehmungen im Klassenkontext: Differentielle Zusammenhänge mit sozialer und akademischer Popularität. In A. Israel & J. Wagner (Chairs). *Chancen von Persönlichkeit im Bildungskontext: Differentielle Effekte von Selbst- und Fremdberichtsdaten in Bezug auf Leistung und soziale Beziehungen*. Symposium auf dem 51. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, Frankfurt.
7. Lösch, T. & **Rentzsch, K.** (2018, September). *Das PESI Projekt: Interpersonelle Antezedenzen und Konsequenzen von Neid in sozialen Interaktionen*. Vortrag auf dem 51. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, Frankfurt.
8. Lösch, T., & **Rentzsch, K.** (2018). *Social and academic popularity: Disentangling two distinct dimensions of interpersonal perception*. Presentation at the EARLI SIG 8 ICM 2018, Aarhus, Denmark.
9. **Rentzsch, K.** (2018, Juni). Ein interpersonelles Modell von Neid. Vortrag auf der 23. Coping-Tagung, Bamberg.

10. **Rentzsch, K., & Lösch, T.** (2018, April). Towards an interpersonal model of envy. In Lange, J. (Chair), *Deadly sins revisited: A new look at the social nature of envy, pride, and greed*. Symposium at the Consortium of European Research on Emotion 2018, Glasgow, UK.
11. Rentzsch, K., & Scheel, C. N. (2018, July). The adaptive and maladaptive sides of dispositional shame. In Rentzsch, K. (Chair), *Personality and social emotions*. Symposium at the 19th European Conference on Personality (ECP), Zadar, Croatia.
12. Lösch, T., & **Rentzsch, K.** (2018, July). Towards an interpersonal model of envy: Linking personality traits to the experience of envy. In Rentzsch, K. (Chair), *Personality and social emotions*. Symposium at the 19th European Conference on Personality (ECP), Zadar, Croatia.
13. **Rentzsch, K., & Gerlach, T.** (2017, September). Big Five, Narzissmus und Situationswahrnehmung in Partnerschaften. In K. Rentzsch & M. Schröder-Abé (Chairs), *Persönlichkeit und Partnerschaft: Mechanismen der Stabilität und Qualität in romantischen Beziehungen*. Arbeitsgruppe auf der 14. Arbeitstagung der Fachgruppe Differentielle Psychologie, Persönlichkeitspsychologie und Psychologische Diagnostik, München.
14. **Rentzsch, K.** (2017, March). Envy: A factor for mental health problems? In C. Scheel (Chair), *Self-reflexive emotions as transdiagnostic factors for mental health problems*. Symposium at the 29th APS Annual Convention, Boston, USA.
15. Strube-Plaschke, S., Himmel, W., **Rentzsch, K.** & Gágyor, I. (2016, September). Entwicklung und Validierung eines Symptomfragebogens bei unkomplizierten Harnwegsinfekten. In J. Bleidorn & I. Gágyor (Chairs), *Nieren- und Harnwegserkrankungen*. Symposium auf dem 50. Kongress für Allgemeinmedizin und Familienmedizin, Frankfurt.
16. Primoceri, P., Ullrich, J., Elson, M., Heise, E., Lange, F., Nalis, D., **Rentzsch, K.**, Schoch, S. & Schütz, A. (2016, September). *Is Ego-Depletion replicable? Results from a multi-lab pre-registered replication of the Ego-Depletion effect*. Vortrag auf dem 50. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, Leipzig.
17. **Rentzsch, K., Gerlach, T. M., Marske, A. & Weber, B.** (2016, September). „Er sagt, sie sagt“ - Situationswahrnehmung in Partnerschaften. In T. M. Gerlach & K. Rentzsch (Chairs), *Partnerwahl und Partnerschaft: Mechanismen der Initiierung und Stabilisierung von romantischen Beziehungen*. Symposium auf dem 50. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, Leipzig.
18. **Rentzsch, K.** (2016, July). Self-enhancement 2.0: Understanding self-enhancement from two different perspectives of analysis. In M. Dufner & K. Rentzsch (Chairs), *Self-enhancement: Situational antecedents and links to well-being, achievement, and social outcomes*. Symposium at the 18th European Conference on Personality (ECP), Timisoara, Romania.
19. **Rentzsch, K.** (2016, März). Big Five Persönlichkeitseigenschaften, Selbstwert und intra-/interpersonelle Outcomes von Schulerfolg. In J. Wagner & M. Spengler (Chairs), *Persönlichkeit und Persönlichkeitsentwicklung als Prädiktor und Outcome von Bildungserfolg*. Symposium auf der 4. Jahreskonferenz der Gesellschaft für Empirische Bildungsforschung (GEBF), Berlin.

20. **Rentzsch, K.** & Schröder-Abé, M. (2015, September). Selbstüberschätzung 2.0: Ein integrativer Ansatz zur Messung von dyadischer Selbstüberschätzung. In M. Dufner (Chair), *Selbstüberschätzung: Innovative Messmethoden und Zusammenhänge zu Indikatoren psychologischer Anpasstheit*. Arbeitsgruppe auf der 13. Arbeitstagung der Fachgruppe Differentielle Psychologie, Persönlichkeitspsychologie und Psychologische Diagnostik, Mainz.
21. **Rentzsch, K.** & Schröder-Abé (2015, August). Self-enhancement 2.0: An integrated approach to measuring dyadic self-enhancement at two levels. In K. Rentzsch (Chair), *Self-enhancement and psychological adjustment: New methodological perspectives and findings*. Symposium at the Eighth SELF Biennial International Conference, Kiel, Germany.
22. Schröder-Abé, M., **Rentzsch, K.**, Asendorpf, J. B., & Penke, L. (2015, August). Good in enough for an affair. Attractiveness self-enhancement, interest in potential mates, and popularity as a mate. In K. Rentzsch (Chair), *Self-enhancement and psychological adjustment: New methodological perspectives and findings*. Symposium at the Eighth SELF Biennial International Conference, Kiel, Germany.
23. **Rentzsch, K.** (2014, July). The green-eyed narcissist: Is the relation between narcissism and envy myth or truth? In K. Rentzsch & T. Gerlach (Chair), *Narcissism and social emotions*. Symposium conducted at the 17th European Conference on Personality (ECP), Lausanne, Switzerland.
24. **Rentzsch, K.** (2014, March). *Dispositional envy: Conceptual and empirical considerations*. Presentation at the Consortium of European Research on Emotion conference, Berlin.
25. **Rentzsch, K.**, Schröder-Abé, M. & Schütz, A. (2013, September). „Ich bin vielleicht schlechter in Mathe, aber du dafür ein ...!“ Neid als Mediator zwischen niedrigem Selbstwert und Abwertung anderer. In K. Rentzsch (Chair), *Das Selbst. Mechanismen, Regulation und Konsequenzen*. Arbeitsgruppe auf der 12. Arbeitstagung der Fachgruppe Differentielle Psychologie, Persönlichkeitspsychologie und Psychologische Diagnostik, Greifswald.
26. **Rentzsch, K.** & Schröder-Abé, M. (2013, March). I just don't care about you! Interpersonal effects of self-enhancement at school. In M. Schröder-Abé (Chair), *Overly positive self-perceptions in the social context: The role of narcissism and self-enhancement in interpersonal perceptions and behavior*. Symposium conducted at the 1st World Conference on Personality, Stellenbosch, South Africa.
27. **Rentzsch, K.** (2013, February). *State- and trait envy: Measurement, antecedents, correlates, and consequences*. Presentation at the Post Doc 2013 Workshop on Social Psychology, Cologne, Germany.
28. **Rentzsch, K.** & Schröder-Abé, M. (2012, September). Euch habe ich nicht nötig! Interpersonale Effekte überhöhter Selbstbewertung im Jugendalter. In D. Leising & M. Schröder-Abé (Chair), *Selbstbewertung und Selbstüberschätzung - Neue Konzepte, Messmethoden, und Ergebnisse zur Adaptivität*. Symposium auf dem 48. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, Bielefeld.
29. Schröder-Abé, M., **Rentzsch, K.**, Penke, L. & Asendorpf, J. B. (2012, September). Für eine Affäre gut genug? Überschätzung der eigenen Attraktivität, Präferenzen und Popularität im Kontext der Partnerwahl. In D. Leising & M. Schröder-Abé (Chair), *Selbstbewertung und Selbstüberschätzung - Neue Konzepte, Messmethoden, und*

Ergebnisse zur Adaptivität. Symposium auf dem 48. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, Bielefeld.

30. **Rentzsch**, K. (2012, July). *Everybody likes a liker! But who are the liked likers?* Paper presented at the 16th European Conference on Personality, Triest.
31. Schröder-Abé, M., **Rentzsch**, K., Penke, L. & Asendorpf, J. B. (2012, April). Good enough for an affair. Attractiveness self-enhancement and speed-dating outcomes. In J. Gebauer & R. Kopietz (Chair), *Self-enhancement: A powerful process driving positive illusions, mate appeal, memory bias, and self-reported prosociality*. Symposium auf der 54. Tagung experimentell arbeitender Psychologen (TeaP), Mannheim, Germany.
32. **Rentzsch**, K., Schröder-Abé, M. & Schütz, A. (2011, September). Neid als Eingeständnis der eigenen Minderwertigkeit? Zu den Hintergründen der Abwertung herausragender Leistungen im Klassenkontext. In F. Geisler (Chair), *Interindividuelle Unterschiede in der Emotions- und Selbstregulation*. Arbeitsgruppe auf der 11. Arbeitstagung der Fachgruppe Differentielle Psychologie, Persönlichkeitspsychologie und Psychologische Diagnostik, Saarbrücken.
33. **Rentzsch**, K. (2011, September). *Die Kombination von Social Relations- und Multilevel Mediation Analysen im Klassenkontext*. 10. Tagung der Fachgruppe Methoden und Evaluation, Bamberg.
34. **Rentzsch**, K. (2011, September). *Die Erfassung und Auswertung interpersoneller Wahrnehmungen im Klassenverband am Beispiel einer Social Relations Analyse zur Abwertung leistungsstarker SchülerInnen als Streber*. Vortrag auf der 13. Fachgruppentagung Pädagogische Psychologie, Erfurt.
35. **Rentzsch**, K. & Schütz, A. (2010, September). *Wenn gute Leistungen sozial unerwünscht sind. Negative Konsequenzen der Aktivierung des Streber-Stereotyps bei Achtklässlern*, Arbeitsgruppe: Stereotype Threat und Leistung. Vortrag auf dem 47. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, Bremen.
36. **Rentzsch**, K., Schröder-Abé, M. & Schütz, A. (2010, July). *Envy is an admission of inferiority. How Big Fish in a Little Pond become the target of stigmatization*. Paper presented at the 15th European Conference on Personality, Brno.
37. **Rentzsch**, K., Schröder-Abé, M. & Schütz, A. (2009, September). *Der Einfluss von Persönlichkeit auf die Wahrnehmung leistungsstarker Peers: Eine Social-Relations-Analyse im Klassenverband*. Vortrag auf der 10. Arbeitstagung der Fachgruppe Differentielle Psychologie, Persönlichkeitspsychologie und Psychologische Diagnostik, Landau.
38. **Rentzsch**, K., Schröder-Abé, M. & Schütz, A. (2009, September). Großer Fisch im kleinen Teich voller Piranhas - Mehrebenenanalysen über den Zusammenhang zwischen Selbstwertfacetten von Tätern und Opfern bei der Stigmatisierung leistungsstarker Peers. In J. Gebauer (Chair), *Selbstwert in allen Farben und Formen: Explizit, implizit, bereichsspezifisch und übersteigert*. Symposium auf der 12. Tagung der Fachgruppe Sozialpsychologie, Luxemburg.
39. **Rentzsch**, K. (2008, Oktober). *Etikettierung als Streber. Welche Faktoren medieren und moderieren die Ablehnung von leistungsstarken Schülern/-innen?* Vortrag auf dem 8. Doktorandenworkshop der Fachgruppe Differentielle Psychologie, Persönlichkeitspsychologie und Psychologische Diagnostik, Landau.

40. **Rentzsch, K.**, Schröder-Abé, M. & Schütz, A. (2008, July). *Who teases nerdy smarties? Multilevel analyses on Big Five and self-esteem in grade eight students*. Paper presented at the 29th International Congress of Psychology, Berlin.
41. **Rentzsch, K.** (2008, May). *Being labeled a nerd. Factors that influence the devaluation of high-achieving students*. Paper presented at the 6th International Doctoral Seminar of the European Graduate School for the Social Sciences, Telc, Czech Republic.

Posterpräsentationen

1. Müller, M. B., Schütz, A., & **Rentzsch, K.** (2019). *Development of a short form of the Multidimensional Self-Esteem Scale using multigroup confirmatory factor analysis*. Poster presentation at the 15th Conference on Personality and Psychological Assessment (DPPD), Dresden, Germany.
2. **Rentzsch, K.** & Gerlach, T. M. (2017, June). *Personality and situation perception in romantic relationships*. Poster presentation at the Association for Research in Personality Conference, Sacramento, USA.
3. Haas, M. & **Rentzsch, K.** (2016, September). *Eine Untersuchung von Neid und Missgunst im Rahmen des GRID-Paradigmas*. Posterpräsentation auf dem 50. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, Leipzig.
4. Nalis, D. & **Rentzsch, K.** (2015, September). *Eine Soziale Netzwerkanalyse im Klassenverband: Etikettierung als ‚Streber‘ und Selbstwertschätzung*. Posterpräsentation auf der 13. Arbeitstagung der Fachgruppe Differentielle Psychologie, Persönlichkeitspsychologie und Psychologische Diagnostik, Mainz.
5. **Rentzsch, K.** (2015, February). *Snow White's stepmother had an envious heart: Integrating personality- and social-psychological perspectives on dispositional envy*. Poster presented at the SPSP Annual Convention, Long Beach, California, USA.
6. **Rentzsch, K.**, Haas, M. A. & Pfister, E. M. (2014, September). *Entwicklung der Domänen-Spezifischen Neid Skala (DSES)*. Posterpräsentation auf dem 49. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, Bochum.
7. **Rentzsch, K.**, Pfister, E. M. & Haas, M. A. (2014, September). *Schneewittchens Stiefmutter hatte ein neidisches Herz: Empirische und konzeptuelle Betrachtungen von Dispositionellem Neid*. Posterpräsentation auf dem 49. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, Bochum.
8. Wenzler, M. P., **Rentzsch, K.** & Schütz, A. (2014, September). *Multidimensionale Selbstwertschätzung: Faktorielle Invarianz und latente Mittelwertsdifferenzen über Alter und Geschlecht*. Posterpräsentation auf dem 49. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, Bochum.
9. **Rentzsch, K.**, Pfister, E. M., & Haas, M. A. (2014, July). *Snow White's stepmother had an envious heart: Conceptual and empirical considerations on dispositional envy*. Poster presented at the 17th European Conference on Personality (ECP), Lausanne, Switzerland.
10. **Rentzsch, K.**, Haas, M. A., Pfister, E. M. (2014, July). *The Domain-Specific Dispositional Envy Scale (DSES)*. Poster presented at the 17th European Conference on Personality (ECP), Lausanne, Switzerland.

11. Wenzler, M., **Rentzsch, K.**, & Schütz, A. (2014, July). *Multidimensional self-esteem: Factorial invariance and latent mean differences across age and gender*. Poster presented at the 17th European Conference on Personality (ECP), Lausanne, Switzerland.
12. **Rentzsch, K.**, Schröder-Abé, M. & Schütz, A. (2007, September). *Persönlichkeitseigenschaften von „Strebern“: Mehrebenenanalysen zu Big Five und Selbstwertfacetten*. Posterpräsentation auf der 9. Arbeitstagung der Fachgruppe für Differentielle Psychologie, Persönlichkeitspsychologie und Psychologische Diagnostik, Wien.

Eingeladene Vorträge

1. **Rentzsch, K.** (2020, Februar). *PESI – Persönlichkeit und Emotionen in sozialen Interaktionen*. Vortrag im Rahmen des Fachbereichskolloquiums Psychologie, Universität Koblenz-Landau.
2. **Rentzsch, K.** (2019, Januar). *Situationswahrnehmung in Partnerschaften - Eine dyadische Tagebuchstudie*. Vortrag im Rahmen des Forschungskolloquiums Biologische Persönlichkeitspsychologie, Georg-August-Universität Göttingen
3. **Rentzsch, K.** (2018, Juni). *Ein interpersonelles Modell von Neid*. Vortrag im Rahmen des Forschungskolloquiums Differentielle Psychologie und Psychologische Diagnostik, Universität Jena.
4. **Rentzsch, K.** (2017, July). *Personality and social relationships: A plea for dyadic designs in personality and social-psychological research*. University of Cologne, Cologne.
5. **Rentzsch, K.** (2017, June). *Age-related differences in envy*. Stanford Psychophysiology Lab, Stanford University, USA.
6. **Rentzsch, K.** (2017, June). The academic job market in Europe. In G. Slonim (Chair), *Naked truth III: Navigating the academic job market*. Panel discussion at the 29th Annual Convention of the APS, Boston.
7. **Rentzsch, K.** (2016, Dezember). The influence of self-enhancement on scale validity. Presentation at the GESIS Symposium “Advances in scale development in the social sciences: ensuring validity”, Mannheim, Germany.
8. **Rentzsch, K.** (2016, Dezember). Dispositioneller Neid im Kontext sozialer Beziehungen. Vortrag im Rahmen des Forschungskolloquiums Differentielle Psychologie und Psychologische Diagnostik, Universität Potsdam.
9. **Rentzsch, K.** (2015, Juli). *Schneewittchens Stiefmutter hatte ein neidisches Herz: Dispositioneller Neid*. Vortrag im Rahmen des Institutskolloquiums Psychologie, Universität Bamberg.
10. **Rentzsch, K.** (2015, January). *Dispositional envy*. Stanford University, Stanford, USA, Prof. Dr. James Gross.
11. **Rentzsch, K.** (2013, August). *Dispositional envy and state envy*. Max Planck Institut für Bildungswissenschaften, Dr. Michaela Riediger, Berlin.
12. **Rentzsch, K.** (2012, Oktober). *Persönlichkeit im Internet. Was sagen Profile in Sozialen Netzwerken tatsächlich aus?* Vortrag im Collegium Oecumenicum Bamberg.

13. **Rentzsch, K.** (2006, Oktober). *Streber! Eine Studie zu Persönlichkeit, Erleben und Interaktion bei leistungsstarken Schülerinnen und Schülern der achten Klasse*. Vortrag im Rahmen des Forschungskolloquiums des Instituts für Psychologie, TU-Chemnitz.

Prä-Registrierungen, Open-Science Material

Verfügbar unter osf.io/w6m7t

Online-Artikel für die allgemeine Öffentlichkeit

Schütz, A., & **Rentzsch, K.** (2019). Multidimensionale Selbstwertkala (MSWS). In *Dorsch Lexikon der Psychologie*. [Online]. Verfügbar unter: <https://portal.hogrefe.com/dorsch/multidimensionale-selbstwertkala-msws/>

Rentzsch, K. & Schütz, A. (2006). *Man nennt mich Streber. Was kann ich tun?* [Online]. Verfügbar unter: http://www.ich-bin-ein-streber.info/?page_id=80 [21.09.2007].

Rentzsch, K. (2006). Psychologie. In *Selbstwert*, Kap. 4 [Online]. Verfügbar unter: <http://de.wikipedia.org/wiki/Selbstwert> [02.11.2010].

Interviews und Berichte in Presse und Rundfunk

detektor.fm, 04.07.2019 („Wie du mir, so ich dir!“) [Online]. Verfügbar unter: <https://detektor.fm/wissen/forschungsquartett-wie-wirkt-narzissmus-auf-andere> [04.07.2019]

Pressestelle, Universität Bamberg, 25.06.2019 („Ich liebe mich! Moderne Formen des Narzissmus – psychologische Studien der Universität Bamberg“). [Online]. Verfügbar unter: <https://www.uni-bamberg.de/presse/pm/artikel/narzissmus-studien-2019/> [25.06.2019]

Deutschlandfunk Nova, 07.05.2019 („Falsche Selbsteinschätzung. Selbstzweifel und was wir gegen sie tun können“) [Online]. Verfügbar unter: https://ondemand-mp3.dradio.de/file/dradio/2019/05/07/deutschlandfunknova_falsche_20190507_911e58f6.mp3 [07.05.2019]

Krautreporter, 29.10.2018 („Wie du mit einem Freund sprichst, dem es schlechter geht als dir“) [Online]. Verfügbar unter: <https://krautreporter.de/2651-wie-du-mit-einem-freund-sprichst-dem-es-schlechter-geht-als-dir> [29.10.2018].

Fränkischer Tag, 21.09.2017 („Ich sehe was, was du nicht siehst“).

Franken aktuell, 16.09.2017 („Ich sehe was und Du nicht“).

Pressestelle, Universität Bamberg, 05.09.2017 („Ich sehe was, was du nicht siehst. Teilnehmerinnen und Teilnehmer für psychologische Studie gesucht“). [Online]. Verfügbar unter: <https://www.uni-bamberg.de/infos-spezial-fuer/presse/pm/artikel/psychologische-studie/> [05.09.2017].

Nürnberger Zeitung, 08.02.2017 („Von wegen Gleich und Gleich gesellt sich gern. Bamberger Psychologinnen untersuchen Gemeinsamkeiten von Paaren“).

Pressestelle, Universität Bamberg, 03.02.2017 („Wenn sich Gegensätze anziehen“). [Online]. Verfügbar unter: <https://www.uni-bamberg.de/presse/pm/artikel/studie-partner/> [03.02.2017].

ZEIT Wissen, Nr. 6/2015, 13.10.2015 („Mein Leben, dein Leben“).

ZEIT Wissen, Nr. 3/2015, 14.04.2015 („Wann nerve ich?“).

Uni Bamberg News, 19.03.2014 („Interaktionslabor ermöglicht neue psychologische Studien“). [Online]. Verfügbar unter: http://www.uni-bamberg.de/kommunikation/news/artikel/_interaktionslabor/ [19.03.2014]

Ajans Psikoloji [Psychology News], 14.11.2011 (“Students who are called nerds! An interview with Dr. Katrin Rentzsch on latest research about nerds”). [Online]. Retrieved from <http://ajanspsikoloji.com/bu-bir-yeni-roportaj> [05.12.2011].

ZEIT Campus, 20.04.2010 („100 Studenten, von denen wir noch hören werden“).

MDR FIGARO, 03.06.2009 („Streberforschung an der TU Chemnitz“).

Focus Online, 31.01.2009 („Jeder fünfte Schüler ist ein Streber“). [Online]. Verfügbar unter: http://www.focus.de/wissen/wissenschafts-meldungen/schule-jeder-fuenfte-schueler-ist-ein-streber_aid_366044.html [02.11.2010].

Freie Presse, 29.01.2009 („Streberstudie: Leistungsstarke Jugendliche werden oft gehänselt“).

Freizeit & Spiel, Oktober 2008 („Weniger vergleichen, mehr ermutigen“).

Bayern 2, 12.03.2008 („Streber, Schleimer, Außenseiter – Warum Leistung oft einsam macht“).

STREBER, September 2008 („Du bist ein Streber... Studie an Chemnitzer Schulen“).

UNICUM Abi, März 2007 („Gestatten, Streber. Harte Schule: Warum Bestnoten oft bitter bestraft werden“). [Online]. Verfügbar unter: http://www.unicum.de/evo/8641_1 [02.11.2010].

TU-Spektrum, Das Magazin der Technischen Universität Chemnitz, März 2007 („Streber – oder wenn Leistung bestraft wird. Studie zu Persönlichkeit, Erleben und Interaktion bei leistungsstarken Schülern der achten Klasse“).

Deutschlandfunk, 27.01.2007 („Du alter Streber!“). [Online]. Verfügbar unter: <http://www.dradio.de/dlf/sendungen/pisaplus/587351/> [02.11.2010].

Freie Presse, 16./17. 12.2006 („Studie erforscht Streberphänomen“).

Pressestelle, Technische Universität Chemnitz, 29.11.2006 („Streber- oder wenn Leistung bestraft wird“). [Online]. Verfügbar unter: http://www.tu-chemnitz.de/phil/psych/professuren/diffpsy/oeffiles/streber-forschung_aktuell.pdf [02.11.2010]